

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4027 Jueves 9 de Noviembre de 1933 Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Del Vaticano

La Beatificación de Pío X

El 'Osservatore Roma' publica una nota informativa sobre el proceso de "Non culto" y la unión de los escritos de la Causa de beatificación del Pío X, por la cual tanto interés existe en todo el mundo.

Terminando el proceso ordinario fué remitido a Roma el conjunto de documentos relativos a la Congregación de Ritos y quedan por realizar los procesos ordinarios del "Culto nunquam praestito" y la unión de todos los escritos.

La Congregación de Ritos ha dispuesto que el proceso de "Mérito Non Culto" sea instruido por el tribunal ordinario que preside el Cardenal Paceilly, Arcipreste de la Basílica Vaticana.

Este tribunal ya ha celebrado sesiones en las que ha oído los testimonios presentados por el postulado de la causa, abate Pieruni, y cuando terminen estos actos llevará a cabo una visita de inspec-

ción en la tumba de Pío X y a continuación se trasladará el tribunal a Riese, lugar de nacimiento del difunto Papa.

Además hay otro tribunal que preside el Cardenal Marchetti, Vicario del Pontífice, que tiene todo lo relativo a la colección de las publicaciones escritas de Pío X.

Las actas de ambos tribunales serán remitidas a la Congregación de Riese, iniciándose así el proceso apostólico para la beatificación que tanto esperan los fieles.

Libros condenados al índice.

Roma, 14.— El Santo Oficio ha dado un decreto que condena a la inserción en el índice de libros prohibidos a todas las obras de Carlos Guignebert.

También condena e inserta en el Índice la obra "Proceso de la historia del Cristianismo", hecha para conmemorar el jubileo de Alfred Loissy y publicada bajo la dirección del P. L. Couchoud.

Rumbas y todo se toca en el Coro y mucho se conversa.

Creemos que todo esto debe ser eficientemente corregido y terminado y a esa finalidad va dirigida esta indicación, no queja, ni cargo contra alguien.

Un católico, desde luego, es el que se ha fijado en estas irregularidades y parte de la lógica irrefutable que si no hubiera en nuestra Iglesia la presencia de nuestro Señor en el SANTÍSIMO SACRAMENTO del Altar, nada habría en realidad, porque precisamente, el solo hecho de venerar imágenes no llenaría ni satisface.

Nuestra fe, nuestro profundo amor y respeto al Divinísimo nos obliga a poner mientes en ser prolijos y cuidadosos en cuanto al culto que le debemos, sin faltar a nada de lo que compete a dicho culto y adoración.

Los protestantes nos censuran de mucha estimación y hasta dicen adoración a las imágenes y jamás lo podrían decir cuanto al Santísimo Sacramento se refiere. De modo que no podemos ni debemos ni poner velas, ni venerar imágenes, cuando el S S del Altar esté expuesto a la adoración pública y menos aun cantos o músicas impropias.

FELIPÍN

Saludo al Padre Gebrande

Con motivo de celebrarse en esta fecha el día de San Teodoro, el Padre Gebrande, sacerdote paulino y director de la Congregación Marina de Caballeros, está de fiesta.

Algo más que un saludo quisiéramos llevar al querido y abnegado sacerdote, pero no está en nosotros prodigar más de lo que tenemos. Es decir, no podemos prodigar sino la sinceridad que nos caracteriza y esto bastará a quien no se paga sino de los hechos.

Una labor de casi 25 años en el apostolado sacerdotal y todo en Costa Rica, merece de parte de nuestra sociedad católica toda una gratitud, que no debe trocarse sino en la plegaria viva de cuantos se sientan amigos del Padre Gebrande, para que Dios sea dignado conservarle y alentarle en las luchas que sostiene por la gran causa de su Iglesia en nuestra patria.

A las felicitaciones que reciba hoy el ilustre sacerdote, agregue la nuestra llena de cariño y admiración.

El Prisionero de Amor

Una reja de oro cierra del Sagrario la prisión: fuertemente encadenado allí tengo a mi Amador.

Esta mañana temprano ya lloraba de tristor, de tristor y de añoranza. ¡Qué llanto! Válgame Dios.

Tiene hambre y sed de que le amen y sólo halla desamor. Como es prisionero y pobre de desprecios colector, saca una mano amoroso, pide limosna de amor: yo no tenía que darle, y le dí mi corazón.

JACINTO VERDAGUER

A tout signeur tout honneur A todo señor todo honor

No hemos de hablar personalmente ni menos aun puntuando lugar. Sincera, recta y sana intención impulsarnos a trazar estas mal combinadas frases. Vaya, pues, ello para quien corresponda, sin diatriba, sin deseo de molestar a nadie.

Desde el feliz gobierno de la Iglesia por el gran Santo Padre Pío X quien con toda justicia debe ser apellidado el Papa Eucarístico oíamos en todo templo al celebrar fiestas del Divino Sacramento del Altar los cantos así en misas, rosarios o preces solemnes, todos eran en latín y con música

seria, agradable y que daba a entender de hecho, que a tal Señor tal honor de lo poco e insignificante que nosotros pecadores podemos hacer).

Pero hoy las cosas son muy diferentes con excepciones— cantos cuando está expuesto el Santísimo que no se avienen ni ajustan a lo conveniente, dado la profunda adoración y respeto que es de fuerza observar.

Un caso constatamos en el cual el *Tantum Ergo* resultó con una música algo como El Tóito y rapidísimo, en su compás, como si el músico fuera de escape.

Fiesta de los exalumnos salesianos en Cartago

Gran fiesta habrá el domingo en el Colegio de Don Bosco.

Se han convocado todos los estudiantes salesianos para celebrar su día anual. Se cree que se pueden reunir unos 500.

Avisamos por este medio a quienes no hayan sido notificados. Hay una pequeña cuota de dos colones para el almuerzo y para el camión. Los interesados deben escribir cuanto antes al Padre Lunati y ser puntuales para ese gran día.

Heredia

Saludo a la espiritual señorita Nelly Paniagua

Encuétrase en esta localidad en muy grata presencia la distinguida y simpática Nelly Paniagua, desde el martes de la semana anterior, con procedencia de la tranquila villa de Palmares, cuyo sólo nombre evoca recuerdos que pasaron.

Ahora permanecerá por unos cuantos días, noticia que causa franca alegría a sus amigos de aquí.

La dulce y amable Nelly, que en su plácido semblante se refleja la belleza de los paisajes palmareños cuando roban amor, parece indicar que nos trajo el ardoroso verano, vi lumbrado en lontananza con tardes deliciosas tropicales para la «ciudad de las flores».

Horas dichas aunque breves, habrán de pasar las buenas amigas que a ella saben quererla, convertidas después en triste-

za a su regreso a la tierra de las esbeltas palmeras en constante primavera.

Bienvenida sea la gentil damita.

A. Q. L.

Noviembre 5 de 1933.

La hora actual

Mussolini ha asumido las carteras de Guerra, Aviación y Marina.

—En la Habana siguen los escándalos de los comunistas. Cada día se precipita más el momento de la intervención.

—Estados Unidos están comprando en París y Londres todo el oro que se les ofrece y han hecho subir el precio como en 50 puntos.

—El gobierno ruso atacó a las fuerzas niponas en la Manchuria por una invasión de aviones.

TELEFONO, FUERZA Y LUZ

Si por falta de pago del importe de estos servicios nos viésemos obligados a suspenderlos, tal procedimiento—en extremo penoso para los tres— implicaría también grandes molestias para usted.

Creemos, por lo tanto, en la conveniencia de recordarle que esas cuentas deben ser canceladas durante los primeros diez días de cada mes.

Compañías Eléctricas

NOVIEMBRE DE 1933.

El Concordato entre la Santa Sede y el Reich alemán

Continuación

Art. 15

Las Ordenes y Congregaciones religiosas no están sometidas, por parte del Estado, a alguna especial restricción en cuanto a su fundación, residencias, número y salvo el artículo. Apart 2, a la cualidad de sus miembros, a su actividad en la cura de almas, a la enseñanza, a la asistencia de los enfermos y obras de caridad, al reglamento de sus asuntos y a la administración de sus bienes.

Los Superiores religiosos que tienen su residencia dentro del territorio del Reich alemán, deben tener la ciudadanía alemana. Los superiores provinciales y generales residentes fuera del territorio del Reich alemán, tienen también, aunque sean de otra nacionalidad, el derecho de visitar sus casas situadas en Alemania.

La Santa Sede tendrá cuidado de que para las casas religiosas existentes en el territorio del Reich, la organización provincial sea regulada en tal forma que no estén, a ser posible, sujetas a superiores provinciales extranjeros.

Pueden admitirse excepciones de acuerdo con el gobierno del Reich, especialmente en aquellos casos en que por el escaso número de casas no sea conciliable la constitución de una provincia alemana, o en que existan razones especiales para conservar una organización provincial históricamente fundada y acreditada prácticamente como buena.

Art. 16

Los Obispos, antes de tomar posesión de sus diócesis, prestarán en manos del Lugarteniente del Reich (Reichsta Hhalter) cerca del Estado competente o también del Presidente del Reich un juramento de fidelidad según la fórmula siguiente: «Delante

de Dios y de sus santos Evangelios, juro y prometo, como conviene a un Obispo, fidelidad al Reich Alemán y al Estado. Juro y prometo respetar y hacer respetar por mi clero, el Gobierno establecido según las leyes constitucionales del Estado. Procurándome, como es mi deber, del bien e interés del Estado alemán procuraré, en el ejercicio del Sagrado Ministerio que se me ha confiado, impedir todo daño que pueda amenazarle.

Artículo 17

La propiedad y demás derechos de las entidades de derecho público, de las instituciones, de las fundaciones y de las asociaciones de la Iglesia Católica sobre propios bienes serán garantidos, según la norma de las leyes generales del Estado.

Por ningún motivo podrá tener lugar la demolición de un edificio dedicado al culto sin previo acuerdo de la competente autoridad eclesiástica.

Artículo 18

Siempre que se quisiera proceder a desligarse de las prestaciones del Estado a la Iglesia Católica fundadas en leyes, tratados o títulos especiales jurídicos, se vendrá oportunamente a una inteligencia amigable entre la Santa Sede y el Reich antes de determinar los criterios que han de establecerse para tal desobligación.

Entre los títulos especiales jurídicos se enumera también la costumbre fundada en derecho. Su obligación debe al tiempo de hacerse, procurar a los poseedores del derecho una congrua compensación de las actuales prestaciones del Estado.

Art. 19

Las facultades de Teología Católica, en las Universidades del Estado, permanecen en pie. Sus relaciones con la autoridad eclesiástica son reguladas según las disposiciones establecidas en

los respectivos concordatos y añejos Protocolos finales, y según la norma de las relativas prescripciones eclesiásticas. El gobierno del Reich procurará prontamente para todas las antes mencionadas Facultades Católicas de Alemania, una práctica uniforme en conformidad con todas las disposiciones vigentes en la materia.

Art. 20

Salvos otros acuerdos vigentes, la Iglesia tiene el derecho de erigir, para la formación del clero, escuelas de Filosofía y Teología, que dependen exclusivamente de la autoridad eclesiástica; con tal que no se requieran subsidios del Estado.

La erección, dirección y funcionamiento de los seminarios en internados eclesiásticos, pertenecen únicamente a las autoridades eclesiásticas, dentro de las leyes generales vigentes.

Art. 21

La enseñanza de la religión católica en las escuelas elementales, profesionales, médicas y superiores, es materia ordinaria de enseñanza y se dará conforme a los principios de la Iglesia Católica.

En la enseñanza religiosa se cuidará particularmente la educación de la conciencia, de los deberes patrios, civiles y sociales, según las máximas de la fe y de las leyes morales cristianas; lo cual se hará también en el resto de la enseñanza.

El programa de la enseñanza religiosa y la elección de los respectivos libros de texto serán determinados de acuerdo con la autoridad eclesiástica superior. A las autoridades eclesiásticas superiores, se les dará modo de examinar, de acuerdo con las autoridades escolares, si los estudiantes reciben la instrucción religiosa en conformidad con la doctrina y las exigencias de la Iglesia.

Continuará

LA PIEDAD

¿Por qué has dado a la Virgen un aire tan señalado de juventud? preguntaban sus émulos a Miguel Ángel: y el escultor respondía: No sabéis que las mujeres castas conservan por mucho más tiempo el brillo de la edad juvenil?

La Santísima Virgen con Jesús crucificado en los brazos es el alfa y la omega de las maravillas del Eterno, es la mujer que tiene nombres más dulces y atributos más altos; la que el Padre Celestial llama hija y le envía

arcángeles por embajadores, la que el Espíritu Santo llama esposa, y le hace sombra con sus alas; el Hijo la llama madre y hace su morada en su sacratísimo seno; los serafines componen su corte; los cielos la llaman Reina y los hombres señora. Poema de dolor y de ternura, la escultura griega no adivinó siquiera esta nueva faz del arte; es un mármol que solloza, donde predomina, como el águila en las alturas, la soberana inspiración del inmortal florenti-

no. La belleza del dolor sublime parece haber tomado posesión del corazón del artista guiando su cincel, al hacerse eco del misticismo de un gran siglo, que excede los límites del sentimiento humano.

Pone ese grupo a nuestra vista, como de relieve, la paz firmada entre el cielo y la tierra, la libertad humana y la fraternidad de los hombres. Desde el drama sangriento que rememora magistralmente el mármol divino, sobre ningún pecador es lícito arrojar el baldón del insulto; al pie de la cruz estuvieron juntas, la adolorida madre

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

"PARKER" "EAGLE" "WATERMAN"

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

pura como una azucena y la arrepentida meretriz, para dar a entender al mundo que sus brazos estaban igualmente abiertos a la inocencia y al arrepentimiento.

Expresión viva tiene ese trozo de piedra hecho augusto por la inspiración; movimiento muscular a aquel cuerpo del Señor, modelo de perfección anatómica y de verdad estética; aquel

dolor lacerante que se percibe en la fisonomía de la Madre cuya boca gime implorando al cielo, sumen el ánimo en silencioso estupor creyéndose oír en lejanísimas regiones el murmullo de las cuerdas de una arpa pulsada por una sombra, que anuncia en el espacio desierto la muerte de un Dios.

B. M. F.

LA MORAL CRISTIANA

La moral cristiana o religiosa es la que el católico práctico debe ejercer, porque, ella es la base principal, la piedra angular en que descansa el magnífico edificio de la Sociedad católica; es la fuente purísima que apaga la sed de los que «han hambre y sed de justicia.»

Yo me he trazado las normas de conducta a seguir para practicar el bien y ser un católico y cristiano en todo el sentido de la palabra: I. No murmurar ni difamar al prójimo, teniendo caridad o amor cristiano, acordándome que el Decálogo, es decir, la Ley y los Profetas, se resumen en «amar a Dios sobre todas las cosas, y al prójimo como a sí mismo».

II. Huir de toda impureza, evitando las ocasiones próximas y las tentaciones a que nos conduce el diabólico «Asmodeo», el espíritu impuro, por lo cual procuro no acercarme a los barrios bajos de la ciudad, donde se levantan los prostíbulos con todas sus sensualidades y concupiscencias.

III. Rechazo las bebidas alcohólicas que degeneran y envenenan el cuerpo, siguiendo la exhortación del apóstol, que, escribió: «No os embriaguéis con vino en el cual hay disolución; antes sed llenos del Espíritu», (Efesios V. 18).

IV. Procuro ser veraz y serio, no admitiendo la mentira, y no hablando charlatanerías ni palabras ociosas o superfluas, sino, apenas lo más necesario y útil.

V. No admito las modernas teorías del comunismo y del socialismo contemporáneo, porque en primer lugar son anticristianas, y en segundo son utópicas y jamás podrán llevarse al terreno de la práctica.

VI. No inmiscuirme en

Pasa a la 4 página

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conervadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Higo de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esta hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

ACTUALIDAD CIENTIFICA

La Medicina de Jesús

Notable conferencia dictada en Caracas por el Dr. don Jesús Rafael Riskey

Continuación

II

Jesús Taumaturgo

Estudiaremos en esta segunda parte, no ya una curación sino algo más para la Medicina; una resurrección.

Pero el fenómeno de la resurrección en su verdadero sentido no puede apreciarse sino se conoce lo que sucede en el cuerpo después que sobreviene ese desenlace doloroso y fatal que se llama muerte.

Nosotros entendemos por muerte, a la cesación de la actividad funcional de todos los aparatos del organismo que acarrea la desorganización del sér.

Explicamos: El organismo, como todos saben, es un compuesto de millones de millones de células; la reunión de éstas forman tejidos que a su vez constituyen los órganos con los cuales funcionan los distintos aparatos, tan magistralmente combinados, que su conjunto de trabajo constituye la vida del individuo.

Si el funcionamiento deja de existir en un aparato, todo el conglomerado sufre, y si la lesión es grande, el conjunto armónico se desequilibra y el individuo deja de existir. Tal como sucede a la máquina de un reloj, que rota la cuerda o entorpecida en su marcha regular, una de las ruedas, todo el mecanismo deja de funcionar inmediatamente y el reloj se para,

La vida, en suma, es la resultante de la vida de millones de células dirigidas todas por una fuerza común para la armonía de un conjunto.

Podemos, pues, suponer que la muerte puede hacerse parcial o totalmente.

En la primera, como su nombre lo indica, no se muere sino una parte, como sucede, por ejemplo, con una gangrena de la mano o del pie, que aunque perdida la extremidad por la operación necesariamente efectuada al sujeto, este puede sobrevivir, aunque le falte una mano o una pierna.

Pero si esta pérdida parcial se hace sobre un órgano importante como el pulmón o el corazón, por ejemplo, la lesión del aparato de la respiración y el de la circulación, en estos casos, es tan importante, que acarrea generalmente la muerte total del paciente.

Y una vez perdida con la muerte esa fuerza, que reúne todos los aparatos, con destino a conseguir la vida del sér, es decir, como creemos nosotros, los de la Escuela creacionista, la separación del alma y del cuerpo, éste continúa digregándose, lenta y gradualmente hasta desaparecer completamente.

Recordadas estas breves nociones, veamos el concepto que tenemos en la actualidad de lo

que pudiéramos llamar resucitados.

Hay animales como los rotíferos, por ejemplo, que desecados totalmente, pueden ser sometidos hasta temperaturas de 100 grados y luego volver a la humedad, recobran de nuevo la vida con todas sus características, de nutrición, movimiento y reproducción.

Estos son animales que reviven o resucitan.

Hay niños que nacen muertos es decir, al nacer no respiran y a fuerza de respiración artificial han resucitado.

Hay por último, muchos casos de muertos que han vuelto a vivir con tratamientos respiratorios, como los ahogados, o con inyecciones intracardíacas de adrenalina como en multitud de sincopados. Estos también se diría que han resucitado.

Sin embargo, mi entender, ninguno de estos casos podremos tenerlos como resucitados en la verdadera acepción del término porque, si un animal recobra la función después de desecado; un niño, respira después de tracciones rítmicas de los músculos, un ahogado o un sincopado revive al ejercicio funcional, no es sino porque ha continuado la vida celular detenida momentáneamente en el animal microscópico; es sólo el comienzo de una nueva función en el niño que empieza a respirar

Cofradía de Nuestro Amo

El lunes 13 del presente, se dirá una misa cantada en la Capilla del Sagrario, en sufragio de los Hermanos del Santísimo, a las 6 de la mañana; se invita a los fieles a la asistencia.

o la continuación de los mismos cambios pulmonares en el ahogado o sincopado.

En estos casos la vida no se ha perdido, sino que se ha detenido o disminuido en su marcha; en nuestra comparación el reloj se ha parado o atrasado; pero no se ha descompuesto.

Para que exista la muerte, es menester que exista la disociación de la fuerza que une al conjunto y en el caso humano la separación del alma y del cuerpo.

Pero, por otra parte, refiriéndome a nuestra tesis, ninguno de los resucitados por Jesús, podrán

compararse a animales microscópicos, ni a recién-nacidos ni a ahogados, sino eran personas que estaban realmente muertas hacía una o más horas, hasta uno de ellos que estaba sepultado hacía cuatro días.

Sabemos del hijo de una viuda del pueblecito de Naim, cuyo cadáver llevaban a enterrar y encontrándolo Jesús en el camino, ante el desconsuelo de la madre le devolvió a su hijo resucitado. Sabemos igualmente de la hija de Jairo, resucitada, por petición del atribulado padre.

Continuará

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes emovibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

HEREDIA

Don Balbino Salazar

Durante las altas horas de la noche del jueves último entregó plácidamente su alma al Creador el hombre que en Heredia lo apellidaban el Santo, nombre bien puesto, sin que pueda dudarse ni por un momento.

«Ha muerto un Santo!» esta es la voz general en esta ciudad.

Don Balbino fue sacristán de la parroquia por espacio de más de treinta años, con una probidad que siempre rayó en virtud, con pruebas irrefutables de honrado de una increíble pureza. Con todo el oro del mundo no hubiera sido posible desquiciarle de su deber. Vivió contento en medio de su santa pobreza y así exhaló su último aliento, legando a su triste esposa e hijos la virtud acrisolada de su honradez imaculada.

Puesto su cadáver en la caja mortuoria, se confundían sus ras-

go con los de San Vicente de Paúl; todo Heredia que fué a su humilde casita pudo constatar ese hecho. Todos fulmos a ver al Santo.

Su enterramiento, no obstante la lluvia, estuvo concurridísimo.

Otro don Balbino, padre de familia honorabilísimo, francamente costará encontrarlo.

Nuestra condolencia a su señora esposa, hijos y demás familia.

A. Q. L.

Noviembre 6 de 1933.

De Villa Quesada

Permanece aun acéfala esta parroquia; es decir, sin el nombramiento del respectivo Cura de almas, lo que en realidad es de sentirse desde el punto de vista espiritual, porque no son pocas las personas que mueren sin el auxilio de los Santos Sacramentos.

Fracasaron las gestiones hechas ante el señor Secretario en el Despacho de Fomento, encaminadas a conseguir— de la suma presupuesta por el Congreso para la carretera a San Carlos— siquiera diez mil colones en bonos— con el fin de llevar a cabo los trabajos ya iniciados a uno y otro lado del Río de la Vieja, los cuales acortarían la distancia entre Zarco y esta villa, en más de tres horas. Huelga decir que el trazado de la ruta que ahora se intentaba poner al servicio público si se hubiesen conseguido los bonos solicitados, fue mandado hacer por la Dirección General de Caminos; de manera, pues, que no se iba a poner mano en un trabajo empírico y de ninguna utilidad.

Sin embargo, y no obstante esa amarga desilusión, abrigamos siempre la esperanza de que algún día esa obra de verdadero progreso, será coronada por el buen éxito.

La Agencia General de Policía de Aguas Zarcas necesita de un gendarme auxiliar, como lo tuvo en la Administración pasada. No es posible que una sola persona, quien a veces le corresponde instruir sumarias por diferentes asuntos, sea al mismo tiempo y *ad honorem*, notificador, juez de aguas, comisario escolar y encargado de las juntas itinerarias. Ya el señor Gobernador de la provincia es sabedor de tal deficiencia.

El invierno es aquí sumamente variable: a veces las mañanas son tan frescas y agradables que convidan a la realización de *picnics*; otras hueve torrencialmente desde el amanecer hasta muy entrada la noche, ¿Y qué diremos de la temperatura? Que hay días fríos y noches calurosas.

3 de Novbre. de 1933.

Unos escribanos



Los asuntos políticos del país porque las luchas electorales son semilleros de discordias e intrigas, y son contrarias al espíritu cristiano.

Sin embargo, creo que todo ciudadano debe emitir el voto por el candidato de sus simpatías, empero, apartándose de la lucha que es cosa mundanal. Aún más, creo que el ciudadano católico debe procurar votar por candidatos católicos que garanticen la Religión Católica y la apoyen; negando el voto a los masones y enemigos de la Religión.

Yo creo ante todo que, el católico debe cumplir perfectamente con los preceptos de la Ley de Dios y de la Santa Madre Iglesia, y ser profundamente religioso, descansando sus prácticas en la moral más estricta, que lo conduzcan a la santidad.

No debe olvidar el católico que, nuestra alma ha sido hecha a imagen y semejanza de Dios, y que nuestro cuerpo es templo vivo del Espíritu Santo, y por lo tanto mora en él Dios en toda su plenitud, razón por la cual no debemos profanar nuestro cuerpo con los pecados de impureza y conservarlo con el mayor aseo.

Aunque el cuerpo no se debe adoración debe considerarse como un depósito sagrado, y su cuidado y conservación es tanta parte del culto debido a Dios como el orar, ayunar y dar limosnas. El cadáver es mirado con respeto hasta por las tribus salvajes, y es contrario al Derecho Internacional mutilar un cuerpo muerto en batalla, y es un deber ineludible descubrirnos reverentes al paso de un cadáver, así como descender de una calzada en igual caso.

¡Cuán mayor debie a ser el respeto al cuerpo en el que palpita la vida y la inteligencia y en el cual tenemos la evidencia que está trabajando "una fuerza divina"!

"El misterio de la vida es el misterio de Dios".

ONIX

Esparta, C. R. Octubre 27 de 1933.

Estación aérea en Tarrazú

El Padre Blanco, cura de San Marcos hace gestiones para que los aviones de la Nacional hagan escala en San Marcos.

Con este servicio se favorecerán los marienses y los marqueños.

¿QUIÉN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo que la ha despojado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agarrar lo que poseamos los medios de curarlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su machete evantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Notas de Tibás

La activa diligencia de gran número de vecinos de la localidad y la ayuda del Supremo Gobierno pronto nos tendrán en comunicación con San José por medio de carretera pavimentada.

Felicitamos a los señores don Rafael Vargas Q., don Virgilio Ramírez, don Jesús Ramírez, don Emilio Chaves, Licdo. don Gordiano Rodríguez, don Elías Mora, que no han perdido tiempo en este asunto de tanta importancia.

Consignamos nuestro pesar a la familia de la que fue Cristina Chaves, q. de D. g.

CORRSPONSAE.

Fiesta al maestro

El domingo 19 de este mes será en todas las escuelas de la república la fiesta al maestro.

En esta capital se verificará una gran función de arte en el Teatro Nacional.

El Dr. Vargas Aguilar se incorporará pronto

En breve se agregará al servicio médico nuestro amigo el Dr. Vargas, hijo de don Neófito Vargas y Sra.

El trámite de incorporación se resolverá en estos días, anticipándole nosotros un seguro triunfo y muchos laureles en su profesión.

Amigos enfermos

Don Enrique Vargas Cubillo se encuentra desde hace un mes enfermo de algún cuidado. Hacemos votos por su bienestar.

También el Padre López Varela ha seguido enfermo en esta capital, pero ya va un tanto mejor. Dios lo ponga bueno por completo es nuestro deseo.

Junta Grande de Control

De nuevo se reunió la Junta Grande de Control de Cambios. Ese organismo, lo mismo que el Poder Ejecutivo no está de acuerdo con la nueva ley de cambio libre.

Mientras tanto hay gran abstención de venta de letas por parte de los exportadores de café.

De Granada Nicaragua

Nos informan que en esa ciudad se encuentra bastante mal de salud el Padre Salesiano Presbo. César Césari. Lamentamos la noticia y desde aquí hacemos votos por la mejoría del estimable sacerdote.

Memorandum

Ni mi desdén a mi madre,
Ni a una ingrata mis amores,
Ni a un gesto airado a mi padre,
Ni mi voto a los traidores.

De Cartago

Los pueblos en su afán de no querer ser menos que los otros, aspiran siempre a la supremacía. El barrio de Guadalupe, donde hay personas de capital y de gusto, en vista de que el Arcángel San Rafael fue solemnemente festejado por el religioso y culto cantón de Oreamuno, no es de dudar que lleno de entusiasmo, trate de honrar lo mejor que se pueda a su patrona con fiestas religiosas y cívicas que satisfagan el deseo del pueblo y de los forasteros

De un momento a otro

Nos ha causado sorpresa de un momento a otro, saber que don David Gutiérrez, miembro importante de la sociedad, se encuentra atacado de una seria enfermedad que la ciencia médica trata de combatir, en lo que esperamos que saldrá avante para alegría de su esposa e hijos

Censurable

Ciertos vecinos del barrio de los Angeles están propuestos a mortificar, ya por la prensa, ya con indecentes anónimos, a nuestro digno Capellán de la Basílica de los Angeles, Pbro. Fernando Ramírez, quien de descubrir a los autores de seguro les daría su merecido por medio de los tribu-

nales de justicia. Lo de los anónimos es expediente que ya de antaño han empleado algunos individuos de las cercanías del santuario de la Reina de los Angeles. Del mismo medio se valían para atacar a los anteriores Capellanes, siendo una de sus víctimas el Presbo. José Calderón, quien en la Eternidad pide perdón para esos lobos con piel de oveja.

Recordatorio

Un nuevo dolor se ha entronizado en el digno hogar de la familia Jiménez Marín, vecina de San Rafael de Oreamuno, siendo la fecha 2 de noviembre el recuerdo indeleble para esa familia, cuyos hijos aun lloran todavía la pérdida de uno de los seres más queridos.

La resignación, único consuelo para el cristiano, ha atenuado un poco a doña Juana Marín la pena que embarga su corazón.

Gacetillero



Rafael Meza N.

DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

hatrasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL: Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO: Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS: Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS: El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION: Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reporter.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y darne precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA